

## La inflación marcará la pauta en los mercados financieros (El Financiero 04/01/10)

La inflación marcará la pauta en los mercados financieros (El Financiero 04/01/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 4 de enero de 2010 Alza muy rápida de las tasas pondría en riesgo la recuperación. Continuará en 2010 una tendencia positiva en bolsas, afirma Scotia. Asegurar un crecimiento sostenido, el principal reto, dice Gonzalo Rojas. - Cascada de alzas en impuestos y precios El tema para 2010 en México será la inflación, que seguirán muy de cerca los mercados financieros, sentenció Gonzalo Rojas Ramos, director general de Scotia Inverlat Casa de Bolsa. "La inflación es una variable que hay que estar cuidando en este año. A medida que se vaya viendo una mejora económica, las tasas irán subiendo, pero no a un ritmo muy rápido, ya que se correría el riesgo de que la recuperación no sea sostenida", consideró Rojas Ramos. Asimismo, hay que cuidar qué tanto tardará nuestro país en reactivarse detrás de la economía estadounidense. "El paso siguiente es asegurar que el crecimiento viene a un ritmo sostenido y para eso hay que tener un desarrollo ordenado. Ése es el reto de los países en los próximos años", aseguró. Para Scotia Inverlat Casa de Bolsa, 2010 será un año de ir consolidando el crecimiento que ha tenido y aprovechar las oportunidades que se presenten el próximo año. "El mercado quiere instrumentos que pueda entender; un hecho que prácticamente hemos visto ante la clientela, es que lo que entiendo me interesa; lo que no, no lo compro", explicó Rojas Ramos. El expresidente de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB) dijo que los mercados financieros están de regreso, quizá lo hicieron más rápido que ninguna otra crisis, pero no representa un riesgo, dado que la tendencia al alza no ha desaparecido aún en las bolsas y continuará los próximos meses. Mientras no haya un dato económico que ponga en entredicho que las economías están recuperándose paulatinamente, los avances bursátiles continuarán, afirmó. El director general de Scotia Inverlat Casa de Bolsa sostuvo que "después del año tan difícil que tuvimos en 2009, 2010 lo vemos con mucho mejores perspectivas". Con 2009 concluido, parece que los mercados han asimilado por fin que lo peor de la crisis económica ha quedado atrás, pues el entorno actual es propicio para la renta variable, debido a tasas de interés en mínimos, a los claros síntomas de mejora de la economía mundial y a la continuidad de los planes de estímulo fiscal, como lo han reiterado los líderes del Grupo de los 20 (G-20). Nuevo año En una plática con EL FINANCIERO, Rojas Ramos manifestó que 2009 fue una prueba de fuego para muchas instituciones, por lo que aquellos que las hayan podido interpretar podrán aprovecharse de ellas en este año. Consultado respecto a si existen riesgos sobre el regreso tan rápido de los mercados financieros, luego de registrar la peor crisis desde los treinta, el directivo de Scotia Inverlat Casa de Bolsa aseveró que sólo si las condiciones económicas cambiaran radicalmente, evento que no está en el radar si habría un riesgo por el regreso tan pronto de los mercados. Pero, "sigue habiendo mucha liquidez en los mercados, hay consistencia en el Grupo de los 20 para continuar manteniendo las políticas que sostienen a sus economías y mercados, lo que tarde o temprano se verá en un crecimiento económico", añadió. Los sectores más relacionados con el ciclo económico son los preferidos por los agentes económicos para 2010. Si bien el mercado de renta fija ha tenido problemas por las tasas de interés y la situación de las empresas, las cuales deben de buscar soluciones de cómo refinanciarse y recolocar su deuda, 2010 es un año con mejores perspectivas de lo que se vivió en 2009, afirmó Rojas Ramos.